

Hier, un paysage d'eau, de labours et de landes

Aujourd'hui, le site c'est essentiellement de l'eau et des bois. Mais hier ? Rien de tel ! De l'eau, certes, quasiment inchangée. Que cernent non pas des taillis, mais des landes, des labours et parfois des prés. En tous cas, une végétation plus rase, C'était il y a deux siècles.

A l'époque, la vie agricole repose surtout sur le duo « labours » et « landes » : les premiers produisent la céréale dont on fait le pain, les secondes nourrissent le bétail – elles remplacent alors les prairies, plutôt rares. Que l'on en juge : sur le site de Bellebouche, elles s'imposent sur près de 140 ha.



© E Trotignon

Le bétail ? Plutôt des moutons errant dans la lande et des vaches pâturent dans la queue de l'étang, tous à la recherche d'une nourriture qui n'a rien de bien consistant... Cela n'a rien à voir avec nos modernes méthodes d'élevage d'aujourd'hui.

Sur le site de Bellebouche, le paysage est alors conforme à celui qui s'observe partout ailleurs en Brenne : de l'eau, des labours et des landes.